

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 30 DE MARZO DE 1928

Número 2817

DUDAS SOBRE LA INTERPRETACION DEL TESTAMENTO DE LA DIFUNTA REINA ALEJANDRA DE INGLATERRA

Se sospecha que el Gobierno mexicano proyecta negociar los ferrocarriles nacionales

El supuesto atentado contra Calles

México D. E.—Max Helung, descrito como un ingeniero alemán y un perito en explosivos, quien fué detenido en compañía de un sacerdote y acusado de conspirar para asesinar al Presidente Calles y al General Obregón, fué puesto en libertad. Helung logró demostrar su inocencia y dijo que el general Roberto Cruz, jefe de la policía, había ordenado que se le devolviesen los productos químicos que fueron apresados en su casa por la policía puesto que estaban destinados a fines de experimentos.

El tribunal del distrito le ha concedido una orden de amparo al sacerdote católico, Osorio Leyva, ordenándole a la policía que no le deporte a las Islas Marias, donde se encuentra el Presidio, hasta tanto no se haga una investigación.

La familia Real Británica está indecisa sobre la interpretación del testamento de la Reina Madre

Londres.—Hace poco que la familia real británica celebró un precipitado consejo de familia en el palacio de Sandrighan para tratar sobre el testamento de la Reina Alejandra y la disposición de la propiedad por ella legada.

Ya todo el mundo en Londres sabe la dificultad encontrada al tratar de distribuir la enorme colección de tesoros de oro y plata, de muebles valiosos, tapices, objetos de arte y otras joyas dejadas por la Reina madre. Esta dificultad ha sido la comidilla del día en los clubs elegantes de Londres y uno de los motivos que han demorado, la mudanza del Príncipe de Gales para la casa Mariborough.

El Rey Eduardo dejó a su consorte la Reina Alejandra toda su propiedad personal en el Palacio de Buckingham y el uso de todas sus posesiones moviliarias en Sandrighan, con la condición de que a su muerte tales posesiones serían heredadas por el Rey Jorge. Cuando la Reina Madre se

fué a vivir a la Casa Marlborough, transfirió a esta casa todas las posesiones personales del Rey Eduardo que estaban hasta entonces en el Palacio de Buckingham y en Sandrighan. El valor de tales posesiones puede apreciarse al saberse que los juegos de cocina son todos de oro y plata macizo; candelabros, frascos, algunos de los cuales tienen cerca de medio metro de alto, escudos y armas de oro con joyas preciosas, etc., objetos valuados por los joyeros de su Majestad en la suma de dos millones de libras esterlinas.

Todo este tesoro fué colocado en un salón del Marlborough House. Aparentemente la intención de la Reina Alejandra era dejar este tesoro al Príncipe Olaf, heredero de la Corona de Noruega y nieto favorito de la Reina. Pero cualesquiera que fueron sus planes lo que Su Majestad hizo fué escribir en trozos de papel en diferentes épocas, lo que deseaba que se hiciera con este tesoro después que muriese. La última anotación fué hecha dos meses antes de morir. Estas anotaciones sin firma y difíciles de leer forman el único testamento.

Muchas de las anotaciones parecen contradictorias y confusas y se hace muy difícil saber cuales fueron los deseos de la Reina. Según la interpretación dada el Príncipe noruego Olaf, recibió solamente una parte del tesoro enumerado.

Es pues, obvio que la disposición de los efectos depositados en la Casa Marlborough depende de la voluntad de los herederos legítimos. La Reina Alejandra en sus notas menciona al Príncipe Olaf, la Princesa María, la Princesa

Victoria, el Rey Jorge, la Reina María y sus hijos.

En el interim que se disponga de esta propiedad el Príncipe de Gales, rehúsa trasladarse a la Casa Marlborough, Su Alteza está dispuesto a renunciar a los derechos que tenga sobre la propiedad, pero no desea hacerse guardián de todo el tesoro. Según parece no hubo decisión final en el consejo de familia celebrado recientemente, con la excepción de que toda la familia real estuvo de acuerdo en nombrar al Rey Jorge como custodio de todo hasta que se decida como se repartirá el tesoro.

Los mobiliarios, los cuadros, etc., han sido trasladados de los apartamentos que ocupara el Príncipe y colocados en otros salones. La cámara donde está el tesoro de oro y plata ha sido cerrada y las llaves han sido entregadas al Rey. Pero si el Príncipe de Gales, insiste en no mudarse a Marlborough House hasta que se haya liquidado todo, parece que su Alteza, no se mudará por muchos años.

Opina Watson que será postulado en Indiana

Washington.—Regresó de Indiana el Senador Watson, mostrándose optimista respecto a su campaña electoral en aquel Estado, considerando que derrotará al Secretario Hoover, ganando a su favor la Delegación del Estado a la Convención Republicana.

Sevilla tiene tres mujeres consejales en su Ayuntamiento

Madrid.—Al N.º de mujeres consejales que hay ya en España hay que añadir tres más elegidas por Sevilla, las cuales han sido investidas de su cargo ayer con toda solemnidad. El miércoles el Ayuntamiento celebrará

una sesión especial en honor de las mismas.

Otro candidato en la lucha electoral

Jasper.—Se espera que el general retirado Henry T. Allen, que tuvo bajo su mando al ejército americano de ocupación des-

pués de la guerra mundial, anuncie su candidatura para Presidente por el Partido democrático.

El general Allen es popular entre los soldados que pelearon en Francia y se cree que puede ser electo como candidato de compromiso, en la convención de Houston.

El caso del anglicanismo

Muchos indicios hay que nos persuaden que el Protestantismo Inglés camina decididamente hacia su ocaso. Entre otros, de los que se ha ocupado recientemente toda la prensa, podemos señalar hoy a nuestros lectores, los que se desprenden de los datos estadísticos que leemos en el «Church Assembly», de la Iglesia de Inglaterra, que acaba de publicarse.

Según este anuario, el 1926 hubo en Inglaterra un 5% menos de Confirmaciones que el año anterior. Los bautizos disminuyeron en 11.000 y los cumplimientos parroquiales en 16.000, correspondiendo esta disminución a un 0,8%. se ha notado además que la asistencia

a las escuelas dominicales a la hora de la explicación de la Biblia, ha descendido también notablemente.

Pero hay algo más significativo si cabe: Los donativos para el culto y clero anglicano, han sido más escasos que en 1925, de modo que en total se han recaudado unas 120.000 libras menos, o sea aproximadamente unos tres millones cuatrocientos mil pesetas.

Una pregunta: Cuando ciertos órganos de la prensa afirman que el clericalismo está de baja, ¿se refieren acaso a estos y otros datos parecidos sobre el Protestantismo y sus infinitas sectas? Si así es, estamos plenamente de acuerdo.

Personales

La familia Huete Sáenz, ha invitado hoy a sus amistades para una misa a las 7 en el Sagrario en memoria de doña Eudoxia vda. de Huete.

—Regresa hoy a Guanacaste el diputado don Francisco Carrillo.

—El lunes llegará de Sur América don Luis Dobles Segreda, Srio de Educación.

—En Capellades estuvo don Enrique Ortiz.

Nuevo negocio en Coronado

En ese lugar, en la cuenca del Río Virilla, don Próspero Fernández ha instalado una quebradora moderna de piedra. Ya va a empezar a funcionar y el precio será de ₡ 13 el metro cúbico.

A fin de evitar molestias y hacer una positiva economía, la Comisión Vial posiblemente comprará la piedra de Coronado, con lo cual se economizará la reparación de los quebradores.

Falta un maestro para Patarrá

La Inspección Provincial Escolar ha acordado la creación de otra plaza de maestro para Patarrá, distrito de Desamparados de excelente clima.

Pero aunque hay presupuesto, faltan maestros, pues no alcanzan. Actualmente están ocupados todos los maestros y hasta los aspirantes. Y la necesidad es grande, pues hay 80 niños apuntados para una sola directora.

No irá al Congreso el plan de arreglo con Panamá

Algo bueno se ha obtenido con el sacudimiento de la opinión pública en el asunto arreglo con Panamá. El presidente dijo ya en un reportaje que el proyecto de arreglo no irá al congreso en sus actuales sesiones.

De suerte que este asunto le corresponderá a la nueva Administración de aquí y al sucesor de Chiari en Panamá.

Alberto y María Luisa de Chaverri, Ismael y Guillermina de Chaverri, Miguel y Adela de Chaverri, Presbítero Miguel Chaverri, Manuel, María Teresa, Mélida, Dolores, Isabel, Rosario, María Luisa, Cecilia, Elena, Alicia, Alberto y Marta Chaverri, dan por este medio las más expresivas gracias a todas las personas que en diferentes formas les manifestaron su pesar por la dolorosa pérdida de su querido hijo y hermano

ROSENDO CHAVERRI ROJAS

Heredia, marzo 29 de 1928.

La Esfinge del Desierto

APUNTES DE UN DIARIO DE CAMINO

Para CORREO NACIONAL

Caracterizados por sus dimensiones colosales los monumentos egipcios se distinguen por su gravedad misteriosa, y su espléndida decoración.

Paramentos exteriores e interiores, columnas, y techos, todo está cubierto de inscripciones y relieves pintados con vivos colores que en parte se conservan todavía. Generalmente los adornos exteriores ofrecen escenas de guerra y cacería, mientras que las interiores son únicamente de índole religioso. El templo era para ellos la imagen del mundo; por esto el techo aparece pintado de azul, y tachonado de estrellas doradas con buitres volando; el pavimento representa el país inundado por el Nilo, razón por la cual se yerguen en los zócalos de los muros flores abiertas, papiros y lotos que brotan como del suelo: las inscripciones de jeroglíficos policromados cuentan la historia de los dioses y enumeran las construcciones y fundaciones de los Faraones.

El monstruo fabuloso que alcanzó tanta importancia en la mitología y arte griego tuvo su origen en Egipto, y de ahí tomaron el tipo plástico los pueblos orientales con notables modificaciones y diferente significación. La verdadera esfinge egipcia con figura de león echado, cabeza de hombre, el meton cubierto de barba y busto de mujer es el prototipo de esa curiosa escultura que adornaba generalmente el interior de los santuarios como guardián con el nombre de Sphinx.

Las había también con cabeza de cordero o de gavilán, pero la que ha atraído la admiración del mundo arqueológico y artístico por su antigüedad, belleza y dimensiones es la que se alza al Este de la segunda pirámide de Gizeh, tallada en una roca que formó parte de la cadena Líbica: en la cara y en el pecho se notan aún las zonas de las diversas capas rocosas, y la escultura debió

ser policromada, pues hay en ella restos de colorido.

Tiene el aspecto de una leona con fisonomía de mujer, las manos modeladas con una argamasa muy dura son en belleza muy inferiores a la cabeza, aunque ésta resulta pequeña con relación a la parte anterior del cuerpo. Su tocado es de forma trapezoidal, y el rostro ha perdido mucho en hermosura por los desmoronamientos de la piedra. Las excavaciones han permitido constatar que ha sido restaurada en diferentes épocas: entre sus garras se ha descubierto la entrada a un templo, del cual por una vía subterránea se puede pasar a la gran pirámide de Gizdh; sin duda era el trayecto recorrido por los sacerdotes cuando iban a pronunciar los oráculos.

Este santuario fué explorado por orden de Tutmosis IV, trabajo que se aprovechó para estudiar su estructura, sin haber podido descubrir en los interminables jeroglíficos de las losas de piedra caliza, ni en un sarcófago de basalto azul, cuyos trozos se han encontrado, el nombre de su constructor.

Revestidos los muros con un costoso decorado de sienita que constituyó más tarde la admiración de los griegos, romanos, y árabes quienes trataron de imitarlo en sus monumentos pero sin éxito, ese templo es como un libro inmenso cuyos capítulos dispersos reaparecen a intervalos en las construcciones de los tiempos posteriores. Se penetra en él por el plinto de la esfinge, pero se halla demasiado en ruinas para que pueda juzgarse por los escombros amontonados el estado de la escultura, y las condiciones interiores sino es por la rapacidad de los invasores del Egipto y los estragos del tiempo.

Granito color rosa y alabastro fueron los materiales empleados, y las inscripciones hablan de su construcción en honor de

Cheops, faraón de la IV Dinastía, pero los arqueólogos le asignan mucho mayor antigüedad, suponiendo que los jeroglíficos datan de siglos después de haber sido erigido el monumento por las observaciones hechas.

Los caracteres trazados sobre el pecho de la esfinge, son del tiempo de Tutmosis y Ramses habiendo servido el espacio comprendido entre sus zarpas para altar de sacrificios. Todos los accesorios, dibujos de adornos, grabado de inscripciones, llegan a una finura que no volverán a tener nunca, pero brillan de igual manera los defectos que detuvieron el progreso de la escultura egipcia: la pesadez de las articulaciones, el vigor exagerado, y la rigidez hiératica.

Como el de las dos célebres estatuas conocidas con el nombre de Colosos de Tebas, una de las cuales producía sonidos armoniosos al salir el sol, el emplazamiento de la esfinge cuyas ancas de león están medio sepultadas en la arena, fué cuidadosamente estudiado y se alzó de frente a «Ra» el astro rey, como para presidir a su nacimiento en la calma soñadora del desierto, dominando desde su altura las azuladas dunas de las vastas soledades.

El tono rojizo de su rostro im-

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

penetrable centelica todavía bajo el imperio de los rayos abrazadores, su sombra inmensa se prolonga al través de las estériles llanuras que la rodean, y al declinar el día viene a oscurecer los campos de maíz y los trigales de Gizeh. Todo el carácter de la antigua tierra de Mizraim está allí... ciclópe perdido en aquella inmensidad de arena donde nada parece grande, produce la sensación de una esperanza momificada, y el espíritu echa de menos algo así como una revelación sorprendente, esperada, del que se cree guarda el secreto de nuestros destinos detrás de su frente impenetrable.

Cuando uno se coloca en un punto favorable y llega a formarse idea clara de la magnitud del monumento, no hay palabras para decir lo abrumada que se siente la mente, ante esos ojos que parecen seguir con su enigmático mirar las caravanas que pasan... mira como aquellos que ya están al otro lado de la tumba, diríase que ve desde otra vida hacia esta vida.

Mirará la Esfinge en el seno del abismo insondable del yermo la luz misteriosa de una nueva vida? o ¿contemplará su desnudez exterior, su monotonía bajo el pesado manto de silencio que lo envuelve con la uniformidad de sus ondas arenosas que son la imagen de la desnudez, monotonía y uniformidad de la muerte?

La profundidad del pensamiento que le dió origen aparece aplastante para nuestras presunciones; en la mente del hombre que erigió ese espléndido pórtico en los umbrales del misterio oscilaba una idea muy honda, acaso incomprendible para él mismo de algo imperecedero y eterno.

Cuando por primera vez los rayos solares iluminaron las cimas de las pirámides tendieron como un revestimiento de oro sobre la Esfinge colosal, inquietante y tranquila, semejante a un genio pensativo, entonces se cristalizó la idea creadora: un enigma y un sepulcro. No es esto la vida toda?

Ante ese enigma inexplicado se piensa en los muertos de todas las generaciones, porque en sus ranuras hay polvo de todos los siglos, porque sobre él ha

pasado el espíritu de la humanidad antes de llegar a su presente grandeza, como pasan los grandes ríos por lechos de fango antes de confundirse con los abismos del océano, y el alma se siente llena de zozobra, agitada y como en espera de algo ignorado: un temor indefinible hace estremecerse el corazón, se presiente que uno va a ser admitido a participar en algún terrible secreto de la Divinidad, o comprometido a oír formidables y extrañas confidencias.

Tiene ese desierto un aspecto peculiar: diríase que la estepa plomiza resucita toda una civilización primitiva, donde el pensamiento se pierde pensando de soledad en soledad vigilado por los fríos ojos del mudo testigo de las procesiones de hombres que han desfilado, y desfilarán a sus pies todavía atormentados por vanas ambiciones en eterna lucha, cruel y desigual para terminar siendo absorbidos por el abismo sobre el cual caminan con la misma indiferencia, aunque el piélago sombrío absorbe las gotas de lluvia bajo la férula del fúnebre espectador de sus huracanes y borrascas.

Las innumerables dunas dormidas en la distancia no turban el gran silencio del Enigma incomprendible, cuya frente se nimbra con los fulgores del ocaso en los soñolientos crepúsculos del desierto tiñendo sus lejanías con matices carmineos, donde se yergue ante la majestad del sol agonizante la majestad de la Esfinge, en cuyo plinto las aves sagradas, ibis negros e ibis rosa, destacándose con hierática inmovilidad, miran más allá del oleaje humano el grandioso mar de arena inmóvil con un monstruo vencido a los pies del gran Misterio sobre los labios agrietados del cual vaga una sonrisa despectiva y parece escaparse el grito desconsolador de la lasitud humana. Para qué?...

B. M. F.

LA SEMANA DE DOLORES

EN LA

Parroquia de S. Pedro de Montes de Oca

Obsequio a la Sma. Virgen Reina de los Mártires

Todos los días de la Semana de Dolores

A las 5,30.—Oración de la mañana. Se oyen confesiones.

A las 6,30.—Celebración de la Santa Misa.

Durante el día confesiones de las 8 en adelante hasta las 11, y de 3 a 5 de la tarde.

A las 6.—Rosario Solemne, Ejercicio, Plática y bendición.

Viernes de Dolores

(DIA DE LAS MADRES)

A las 6,30.—Misa de Comunión.

A las 9.—Misa Solemne a gran orquesta y Sermón. Después de la Misa Solemne, adoración de la Reliquia de la Santa Cruz

A las 6.—Rosario Solemne, plática y bendición.

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia

Apartado N° 20

MATER DOLOROSA

Para Doña María Luisa de Chaverri

Llena de santa compasión había seguido al Señor (Juan 19. 26.) Quería la madre tomar parte en las humillaciones e infinitos sufrimientos de su amadísimo Hijo.

¿Quién comprenderá los sufrimientos de María?

Jamás ha habido hijo más amado que Jesús el hijo de María; jamás ha habido madre cuyo corazón haya sentido amor más fuerte y por consiguiente, también más grande dolor que el que sintió el tierno y dulce corazón de María.

Todo el horrible espectáculo se desarrolló ante los ojos de la Madre. Ella lo vio todo, la Cruz, los clavos, la corona, las heridas; oyó los martillazos, las maldiciones e imprecaciones contra su Smo. Hijo, sus quejas y gemidos que hacían girones su corazón.

Horrible espada de dolor atravesó el alma de María al ver a su Hijo pendiente de un patíbulo sin poder reclinarse su perforada cabeza, su boca acibarada con hiel y vinagre y sin poder ella darle ningún alivio. Aquella cabecilla rubia que acarició en Belén no la podía estrechar contra su pecho, no podía verse en sus ojos, bañar su Divino Rostro con sus lágrimas, humedecer sus labios, colmarlo de caricias. Oye la queja de su Jesús de que Dios le había abandonado y sin perder un punto de ánimo se

adelanta hacia la Cruz y anegada en lágrimas contempla cara a cara a su hijo moribundo.

Al pie de la Cruz cual firme columna lo sufre todo, solo el amor a su hijo la había impelido a permanecer presente a la muerte de Jesús.

A pesar de las afrentas, dolores e insultos, permaneció allí firme y animosa, no quería tener mejor suerte que su hijo; quiso ser partícipe de tanta ignominia y tantos horrores.

Como María debemos sufrir. Ante el dolor invoquemos, traigamos ante los ojos del alma la significación de la Cruz.

En medio de las amarguras debemos permanecer inmóviles al pie de la Cruz.

Y mientras los cristianos amantes de Dios, dirijamos la vista hacia la Cruz, vivirá la devoción a su divina Madre, Madre del Dolor.

María al pie de la Cruz ha sido constituida refugio universal para los atribulados.

Ella es el consuelo de los afligidos. Ella enjuga las lágrimas de los que sufren.

Marta Jael Castro

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia, TIENDA DE BENAVIDES

Santoral

Viernes 30. — Los Dolotes de Nuestra Señora. Santos Quirino, mártir y Régulo, obispo.

SAN JUAN CLIMACO, CONFESOR

Siendo San Juan Climaco muy joven y aplicado, y habiendo estudiado lo que a aquella edad convenía, se ofreció a Cristo nuestro Señor en el santo y agradable sacrificio, abrazando la vida monástica en un monasterio que estaba en el monte Sinaí. Después de pasar muchos años entre monjes, pasó a hacer vida solitaria en un lugar llamado Tola, en el cual se mantuvo cuarenta años. Estando en oración le fué revelado el peligro en que se hallaba un compañero suyo debajo de una peña. Lleno el Santo de celo le llamó, y, sin embargo de la distancia, le oyó y salió de la concavidad, que inmediatamente se desplomó. Para que la ociosidad no le venciese, ocupábase en escribir; durmiendo sólo lo preciso para no desfallecer con las vigiliat. Tenía por blanco de todas sus obras a Jesucristo. Escribió, a ruego de sus monjes, el libro llamado *Escala Espiritual*, en el cual se describen treinta escalones por donde pueden subir los hombres a la cumbre de la perfección. Finalmente, cargado de años y de merecimientos, descansó en paz el día 30 de Marzo año de 358.

Lea este diario

"CUAJANI JORDAN"

ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)

PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN

FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Economía pagana y economía cristiana

El mundo es pagano, y pagana está la economía. Aun en los pueblos cristianos para que salte alguna centella de cristianismo en medio de las relaciones económicas, hay que mirar mucho, hay que desengañarse muchas veces; y solo tras largos intervalos, después de largas observaciones, brilla tal cual chispa de espiritualidad, rasgando el horizonte de la noche oscura... pagana.

El dinero no tiene patria; el dinero no tiene religión... La economía es pagana. Así se habla, y conforme a ese axioma se vive.

La historia económica nos dice que a medida que la población ha ido creciendo, cuantitativamente y cualitativamente ha ido subiendo el nivel de las necesidades; ya no bastaron las antiguas actividades del trabajo, y fue preciso hallar la división del trabajo industrial que apagara la sed de nuevas codicias.

El hombre halló forma de suavizar la rudeza y fatiga del trabajo manual por medio de las máquinas movidas por fuerzas naturales que el hombre aprendió a utilizar después de largos tanteos y experiencias: el vapor, la electricidad... Las tales fuerzas, —el aire, el agua, el vapor, la electricidad— las daba Dios, pero el hombre a manera del animal que come el fruto de las encinas que varea el labriego, sin caer en la cuenta que es éste quien se las proporciona, usó de ellas y de las máquinas, sin mirar a quien se las daba, siempre pagano, infatuado con su adquisición y con su invento, y pronunció la palabra: *Producir más*..... He ahí el secreto. Producir más! A mayores necesidades, más producción, a mayores ansiedades satisfechas, más bienestar y felicidad, son todo uno. Pues..... a producir!

¿Representaría todo aquello el tránsito de una concepción biomórfica de la economía a una aditiva por medio del maquinismo, como filosofaba Max Scheler? Fuera lo que fuera, las má-

quinas trajeron un cambio completo en la producción: la aumentaron, la abarataron y poniéndola al alcance de las más medianas fortunas, difundieron el goce de la vida a capas más bajas de la sociedad. No hay duda: *producir*, esa es la clave.

Y de entre el ruido de las máquinas nace el nuevo dios: Mammon; surge el capitalismo, que es el estupefaciente del dolor humano, la fuente nueva que brota placeres, puesto que los compra todos... Y la economía no se acordó que el capital venía también de Dios...

Y ¿es así?, Padre de la economía llamaron los del pasado siglo a Guillermo Roscher, y Guillermo Roscher empezaba diciendo que el centro y la clave de toda la economía es el hombre; que sin él no hay acto ni relación económica; ni producción ni deseo satisfecho. Es decir, que toda acción humana y por ende económica está sometida a la ley de la moralidad; que no hay acto humano alguno que no pase ante el ojo avizor de la moral, la cual lo califica de bueno o de malo; con lo cual la economía no puede prescindir de la moralidad y para el que se precia de cristianismo, la economía tiene que ser cristiana.

El cristianismo tiene su piedra de toque en la finalidad de los actos; ¿por qué y para qué producir? ¿Por qué y para qué consumir? ¿Por qué y para qué gozar? Hay que responder a tales preguntas; y la respuesta es: Para bien del hombre, de todo el hombre, tal como es y como Dios lo ha querido hacer.

Pide la Iglesia a Dios en cierta oración que, "así pasemos por los bienes temporales, que no perdamos los eternos". (*Sic transeamus per bona temporalia ut non amittamus aeterna*).

Contestación categórica de la economía cristiana, con la que conuerda una gran frase de Montesquieu en el Espíritu de las Leyes: "La religión cristiana que parece que no tiene más objeto que la felicidad de la vida futura, hace también la felicidad de la vida presente".

S. de P.

-El "amor de mis amores": mi naná

Después de mamá—dice Pepita—nadie me ha querido tanto ni a nadie quiero yo con tan honda ternura como a mi pobrecita "nana." Ella nos crió a todos, pero en mi puso cuanto amor abriga su alma inocente. Yo para ella no crezco. Yo soy siempre su "nenita." Si vieran ustedes que todavía me sienta por las noches en sus rodillas, me acomoda en sus brazos como cuando estaba "chiquita", y me canta, hasta que me duermo: "Arrulló mi niño—duermete y porque viene el coco—y se comerá..."



YA en la casa no es ella una sirvienta; es una "persona de la familia", a quienes todos miman con especial cariño. Siempre fué sana y fuerte, pero el otro día tuvo unos dolores en las coyunturas de las manos que casi se las paralizan y una "picada" en la espalda que no la dejaba moverse. Al principio costó trabajo aliviarla porque decía que los remedios de botica eran "cosa del Diablo." Pero desde que, a ruego de todos, se tomó las dos primeras tabletas de

CAFILASPIRINA

y vió que en un instante le desaparecía la "punzada," les puso una fé ciega y siguió tomándolas para el "reuma" de las coyunturas. Y ahora, al sentirse aliviada y otra vez con fuerzas para el trabajo, exclama con esa su sencillez de siempre: "Dios proteja a mis amos que me dieron esa bendita 'medicina'."

Lo mismo que para el reumatismo, el lumbago y las neuralgias, la CAFILASPIRINA es ideal para dolores de cabeza, muelas y oído; jaquecas, y consecuencias de las trasnochadas, o los excesos alcohólicos. No AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



En su próxima aparición, PEPITA tendrá el gusto de presentarle a la "SEÑORITA DOREMIFA," una profesora de música interesantísima con quien usted simpatizará "a primera vista."

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, tuses y todas las afecciones de las vías respiratorias

La Semana Santa en Escasú

Viernes de Dolores.—A las 6.30 a. m.—Misa solemne de Nuestra Señora de Dolores. Procesión y Salves. Sermón.

A las 5 p. m.—Viacrucis y Rezo de los Siete Dolores.

Sábado de Dolores.—A las 7 p. m.—Rosario Cantado y Vela del Señor del Triunfo en una artística enramada.

Domingo de Ramos.—A las 6 a. m.—Misa rezada de Comunión.

A las 8 a. m.—Solemne bendición de Palmas y Procesión del Señor del Triunfo. Misa Cantada de Pasión.

A las 4 p. m.—Ceremonia de la Resurrección de Lázaro, frente a la Iglesia.

A las 4.30 p. m.—Rosario y Plática de la entrada del Señor en Jerusalén.

Lunes Santo.—A las 6 a. m.—Misa Cantada.

A las 6 p. m.—Viacrucis cantado. Procesión dentro de la Iglesia.

Martes Santo.—A las 6 a. m. Misa Cantada de Pasión.

A las 6 p. m.—Rosario. Sermón de San Pedro. Procesión dentro de la Iglesia.

Miércoles Santo.—A las 6 a. m. Misa cantada de Pasión.

A las 6 p. m.—Rosario. Sermón y Procesión de Jesús Nazareno dentro de la Iglesia.

Jueves Santo.—A las 8.30 a. m. Solemne Misa cantada y Ofi-

cios. Procesión al Santo Monumento.

A las 4 p. m.—Ceremonia del Lavatorio y Sermón del Mandato.

A las 5 p. m.—Procesión de Jesús Nazareno por las calles.

A las 8 p. m.—Rezo de la Hora Santa. Visita y Vela toda la noche del Santo monumento.

Viernes Santo.—A las 8 a. m.—Divinos Oficios. Adoración de la Santa Cruz. Procesión del Santo Monumento al altar.

A las 11 a. m.—Ceremonia del Prendimiento. Procesión de Jesús por las calles del Calvario. Ceremonia de la Samaritana, Cirineo, Verónica y Magdalena. Sermón del encuentro. A la llegada a la Iglesia ceremonia de la Crucifixión.

A las 4 p. m.—Sermón del Descendimiento.

A las 5 p. m.—Procesión del Santo Entierro. Ceremonias del Centurión.

A las 8 p. m.—Solemne Viacrucis. Vela del Santo Sepulcro.

Sábado Santo.—A las 6 y 30 a. m.—Divinos Oficios. Solemne Misa de Gloria.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

A las 4 p. m.—Sermón y Procesión de Nuestra Señora de la Soledad.

A las 7 p. m.—Viacrucis cantado.

Domingo de Pascua—A las 5 a. m.—Misa Solemne. Procesión del Señor Resucitado.

A las 6 a. m.—Misa rezada con acompañamiento de la Banda.

A las 6 p. m.—Rosario y Plática de la Resurrección del Señor. Bendición con el Santísimo Sacramento.

El Cura.

MANUEL ZAVALA

Escasú, 25 de Marzo de 1928.

Semana Santa

Procesión del Viernes Santo

Para organizar debidamente la Procesión del Santo Entierro, están comisionados los señores Alfredo Ramírez y Juan Félix Solano, a quienes se puede ver en el Taller del primero, 150 varas al Norte de Alsina.

Los que deseen tomar parte deberán inscribirse, pues se hace necesario formar con tiempo las escuadras respectivas.

Marzo de 1928.

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón ooble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia

Los efectos del JABON INDIO son maravillosos

Casos de Ulceras rebeldes que no cedían a los tratamientos corrientes, cedieron inmediatamente al JABON INDIO.

La caspa, afección tan temible por la pérdida del cabello, se cura usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay nada que se parezca al JABON INDIO. Sus efectos son rápidos y seguros.

Lo vende la Botica Vargas y la Botica Violeta.

Pida: JABON INDIO del Dr. Winton.

Candidato para el Ministerio de Gobernación

Ayer volvió a circular con muchísima insistencia la noticia de que la Secretaría de Gobernación y de Policía sería dada al Partido Reformista. Y aun más se señalaba al actual diputado don Enrique Fonseca para tal puesto. Se sabe que de toda suerte hay ofrecida una Secretaría para el volismo.

Compra de carbón

El último de este mes vence la licitación de carbón para el Pacífico. Habrá fuerte competencia, pues están interesadas no menos de 10 firmas.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredía,

TIENDA BENAVIDES

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Compromiso matrimonial

Se ha efectuado el compromiso matrimonial del joven don Selím Mora con la señorita María Teresa Espinosa, señalándose el mes de setiembre para la celebración de la boda.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía.

TIENDA DE BENAVIDES

Regresó de Boston un apreciable costarricense

Desde el tiempo de la guerra se trasladó a Estados Unidos el joven Encarnación Castro. Ayer supimos que ha regresado al país, lo que mucho celebramos, aprovechando la oportunidad para presentarle nuestro saludo.

Recompensa a los telegrafistas

Al fin el gobierno ha ordenado y pagado una recompensa a los principales telegrafistas de la república por su exceso de trabajo durante las pasadas elecciones. Bien se merecen ese obsequio esos buenos servidores del Estado.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

acaba de recibir el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Una comisión guadalupana en la Secretaría de Hacienda

En Guadalupe es asunto vital la cañería. El servicio es tan defectuoso como escasa la cantidad. Las quejas son más frecuentes en Asís, donde el líquido apenas si llega por las noches. Ayer estuvieron varias autoridades de Guadalupe en la Secretaría de Hacienda para recabar el auxilio del Estado y adquirir fondos para reformar el acueducto.

De Cartago

El Rdo. José Reynieri, visitador Salesiano, partió para El Salvador.

—Llegó de Panamá el Pbo. Martelli, de la Orden Salesiana.

—También el Acolito Sr. Bay, que tiene a su cargo la sección de niños mayores.

Parece desea engrandecer el Foot Ball en el Colegio.

Maestro mecánico

Competente para autos, se necesita en la Escuela Salesiana, Cartago.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 82

APARTADO 716

Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa

Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA

FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA